

# FORO AL DÍA

CONSEJO SUPERIOR UNIVERSITARIO

BOLETÍN INFORMATIVO - Nº 14 - JULIO 2021



UNIVERSIDAD DISTRITAL  
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS  
Acreditación Institucional de Alta Calidad

Este es un espacio de expresión libre e independiente que refleja exclusivamente los puntos de vista de los autores e invitados y no compromete el pensamiento ni la opinión del CSU.

## Del Coordinador del Foro Abierto del CSU

### **HOY más que nunca necesitamos recuperar el sentido de pertenencia y la confianza en nuestra Universidad Distrital.**

El pasado mes de julio transcurrió en condiciones muy complejas para la Universidad Distrital, por las implicaciones que ha traído consigo el paro nacional para el desarrollo de la normalidad académica. Se llevaron a cabo largas sesiones del CSU, de las comisiones permanentes, de las mesas de diálogo y Consejo Académico, donde se discutieron diferentes propuestas como la suspensión del calendario académico; la cancelación del primer semestre 2021 y el retorno gradual a la presencialidad a partir del mes de agosto, además de las solicitudes de garantías académicas y sociales presentadas por el movimiento estudiantil.

Por decisión dividida al interior del CSU, se aprobó el proyecto de resolución elaborado por el Consejo Académico para la reanudación de las actividades académicas y administrativas a partir de próximo lunes 9 de agosto, con una duración de 10 semanas de clases hasta el 16 de octubre para la terminación del periodo académico 2021-I.

Hoy más que nunca la Universidad Distrital necesita de la participación de toda su comunidad, con disciplina, compromiso y perseverancia para superar estos desafíos y alcanzar las metas propuestas que nos lleven a recuperar el sentido de pertenencia en todos nosotros y la confianza de la ciudadanía en nuestra institución

Edición No.

# 14

## Contenido

Del Coordinador del Foro Abierto CSU

Lo Dijeron en el programa  
Punto de Vista del CSU

Bienvenido el jefe de la Oficina  
Jurídica de la Universidad Distrital

El Observatorio Regional Laboral  
de la Universidad Distrital  
es una realidad.

Matrícula Cero para  
Estudiantes de Pregrado

Estudiante de la Maestría en Ingeniería  
Industrial de la Universidad Distrital  
rumbo al sueño olímpico en Tokio  
2020

Los invitamos a celebrar a nuestra  
Universidad Distrital.  
Un Legado a través de la Educación.





Julio 06/21

## Volvimos al CSU para servirle de tiempo completo a la Universidad Distrital

Los Exrectores Fabio Lozano y Lombardo Rodríguez una vez contradictores sobre el manejo de la universidad decidieron dar una muestra de unidad y con el voto mayoritario de sus colegas vuelven al Consejo Superior Universitario para servirle a la Universidad con un programa que pondrán en marcha durante el periodo 2021-2024.



**Fabio Lozano**  
**Representante Exrectores CSU**

“La Universidad Distrital siempre ha vivido el conflicto social, ha tenido que buscar la calle para reivindicar sus propios derechos: el derecho a ser financiada, a tener una sede única, a tener salones de clases y profesores bien pagos. La Distrital se ha hecho a punto de huelgas, paros, tomas, unos manejados de manera más exitosa que otros. Es necesario analizar y escuchar a los estudiantes para poder satisfacer las exigencias si se pueden solucionar desde la universidad”.

**Lombardo Rodríguez**  
**Representante Exrectores CSU**

“Es hora de preguntar para donde vamos. En la Universidad Distrital hay ausencia de liderazgo y dispersión de esfuerzos, se perdió continuidad en el desarrollo de la gestión académica, social, política y administrativa. Tenemos que llevar la Universidad a la excelencia académica, centro de creación del saber, como centro de formación de las personas con autonomía, liderazgo y compromiso social”



Vea el programa en:

[HTTPS://BIT.LY/2TSJWGO](https://bit.ly/2TSJWGO)



Julio 13/21

## FAMARENA 27 años formando profesionales comprometidos con Bogotá

La Facultad de Medio Ambiente y Recursos Naturales, cumple 27 años desde su creación. Hoy ofrece 14 proyectos curriculares de pregrado, 6 de nivel profesional, 3 de nivel tecnológico 3 de nivel de especialización y 2 de nivel de maestrías. Cuenta con 12 laboratorios y talleres, más de 50 grupos entre grupos de investigación y semilleros, el herbario Forestal “Gilberto Emilio Mahecha” y alberga a más de 6000 estudiantes en tres sedes: Vivero, ubicada en la Avenida Circunvalar, Bosa -Porvenir y Calle 34 en Bogotá



**Jaime Ussa Garzón**  
**Decano Facultad de Medio Ambiente**

“La Universidad Distrital está hoy más activa que nunca, los posgrados han cumplido su calendario, los proyectos de extensión y los de investigación con Colciencias, alcaldías locales dando resultados y la Facultad prepara sus tres sedes para retornar a las aulas.

Por su puesto el paro estudiantil ha afectado, desarrollo de las prácticas y las sustentaciones de tesis que dependen del calendario académico, por eso, yo invito a los estudiantes a construir soluciones entre todos y volver a las aulas”.

Vea el programa en:

[HTTPS://BIT.LY/3FPYNXL](https://bit.ly/3FPYNXL)



**El Doctorado interinstitucional tiene una Acreditación de Alta Calidad por 10 años, récord en Colombia y el reconocimiento a la Calidad del Posgrado y el Doctorado en Iberoamérica por parte de la Asociación Universitaria Iberoamericana de Postgrado 9ª. Edición.**

El Doctorado Interinstitucional en Educación conformado por la Universidad Distrital Francisco José de Caldas, Universidad Pedagógica Nacional y Universidad del Valle, hace 16 años acordaron unir esfuerzos para continuar con la labor de formación avanzada en el campo de la educación y comprometerse con la consolidación de la comunidad académica y la investigación en el campo educativo.

Hoy el DIE-UD cuenta con 15 grupos de Investigación categorías, A1 y A; 27 investigadores, 6 estudiantes en estancia posdoctoral y 157 estudiantes activos.

**La Universidad Distrital consolida el liderazgo en la oferta posgradual y su contribución a la solución de los problemas de la educación nacional.**

**Rodolfo Vergel Causado**  
**Director Doctorado Interinstitucional en Educación UD**

“Después de 15 años, somos un referente, hemos logrado mayor experticia para desarrollar y dirigir investigaciones de doctorado más puntuales, generado redes académicas, somos protagonistas y consultados, gracias a la exigencia en la estructura curricular y la producción académica.

El reto del Doctorado es incidir en la promulgación de políticas públicas en educación que impacten la sociedad colombiana”.





**Juliana Angélica Molina**

**Doctora en Educación y Lenguaje del DIE-UD**

“Agradezco a la Universidad Distrital por estos espacios académicos. La UD no se quedó en una oferta de pregrado, amplió su oferta en maestrías y consolidó el Doctorado que enriquece el desarrollo del país con su aporte. Yo estudié la licenciatura en lingüística y literatura en la sede de la macarena, y recibí mi título del Doctorado en educación y Lenguaje en la Macarena. ¡Fue muy emocionante!, reconocer el camino recorrido con los compañeros de clase”.

**Juan David Adame**

**Doctor en Educación del DIE-UD**

“El título de Doctor genera un compromiso mayor y gran responsabilidad con la sociedad, con el sector educativo y como va a redundar toda esta formación en beneficio de la educación en Colombia. Además, tiene un reconocimiento

económico importante en el país. El Doctorado Interinstitucional en Educación de la Universidad Distrital es reconocido por la calidad de los investigadores, de los maestros, y académicos”.



Vea el programa en:

[HTTPS://BIT.LY/3A50JUA](https://bit.ly/3A50JUA)



ACOMPÁÑENOS  
TODOS LOS MARTES  
DE 4 A 5PM  
POR LAUD 90.4FM ESTÉREO

## BIENVENIDO EL JEFE DE LA OFICINA JURÍDICA DE LA UNIVERSIDAD DISTRITAL

Julio 26/2021. En ceremonia presencial fue posesionado el Dr. Javier Bolaños Zambrano como nuevo jefe de la Oficina Jurídica de la Universidad Distrital. por el señor Rector Ricardo García Duarte, en compañía de la secretaria general, Adriana Sandoval,

El nuevo jefe de la Oficina Jurídica es abogado de la Universidad Nacional, especialista en Derecho Constitucional y Contratación Estatal. Actualmente adelanta estudios de maestría en gobierno de entidades territoriales Cuenta con más de 10 años de experiencia profesional en la Secretaría de Educación de Bogotá, el Ministerio de Educación Nacional, Catastro Distrital, y ahora se une a la gran familia de la UD”.

Le deseamos éxitos personales y profesionales y grandes aportes al crecimiento institucional UD.



Javier Bolaños Zambrano Jefe Oficina Jurídica UD

# ¡EL OBSERVATORIO REGIONAL LABORAL DE LA UNIVERSIDAD DISTRITAL ES UNA REALIDAD!



## Los Egresados UD están hoy a solo un clic de la movilidad laboral en los países de la Alianza del Pacífico.

Julio 22/2021 Emple-AP una iniciativa coordinada por la Universidad Distrital que entró oficialmente en operaciones tiene como objetivo contribuir al mejoramiento de los índices de empleabilidad y la inserción laboral de los egresados de las instituciones de educación superior de los países de la Alianza del Pacífico (AP) Colombia, Chile, México y Perú, a través del monitoreo y análisis permanente de las necesidades y características del mercado laboral y la construcción de lineamientos y políticas nacionales que contribuyan a la creación de una oferta de formación pertinente y al fortalecimiento de los programas académicos ofrecidos por las Instituciones de Educación Superior (IES) de la Alianza del Pacífico, con apoyo de universidades europeas aliadas en el proyecto en Italia, Francia, Portugal y España.

## La empleabilidad de los Egresados, una prioridad para la Universidad Distrital.

Los resultados e impactos de Emple-AP en las instituciones socias del proyecto se reflejan, en la implementación de estrategias orientadas a situar la empleabilidad de los egresados dentro de las prioridades de la Universidad. Es así como el pasado 22 de julio fue el lanzamiento oficial de la plataforma que contó con la participación de docentes de la Facultad de Ingeniería de la Universidad, miembros del comité técnico del proyecto

Emple-AP y coordinadores del proyecto editorial "Educación, Empleabilidad e Inserción Laboral". Uno de los servicios de este gran portal será la Bolsa de Empleo que pondrá a disposición de los usuarios, estudiantes y egresados, la oferta y demanda de empleabilidad que requiere el sector empresarial en los países miembros del proyecto Emple-AP.

## ¡La demanda actual es para los Profesionales TIC!

Los perfiles laborales cambiaron con la pandemia global del COVID -19, el ecosistema de la empleabilidad demanda nuevos Profesionales TIC: profesionales integrales globales, con habilidades blandas, facilidad de adaptación en ambientes laborales interculturales, que hablen varios idiomas, pero sobre todo que puedan liderar proyectos con equipos de trabajo inter y transdisciplinarios en ambientes virtuales a través de las Tecnologías de la Información y las Comunicaciones (TIC).

Destacó el Coordinador General de Emple-AP, Ingeniero Alexis Ortiz, la articulación con el Programa de Egresados de la Universidad Distrital en la realización de múltiples eventos en el contexto de la empleabilidad como la Semana del Egresado, talleres, webinars y conferencias nacionales e internacionales.

Emple-AP reconoció que la esencia del proyecto mismo es fortalecer las competencias laborales, para la formación de profesionales integrales, que puedan trabajar en equipo, con gran habilidad en el manejo de las TIC, para que puedan ejercer su profesión en el contexto local, nacional e internacional.

### **Las Estrategias de Empleabilidad serán integradas al diseño curricular.**

Por lo anterior, en el caso de la Universidad Distrital se estableció que como parte de las estrategias de empleabilidad estas sean integradas al diseño curricular. Como proyecto piloto en la Facultad de Ingeniería se propusieron 3 nuevas electivas: Emprendimiento Empresarial, Práctica Internacional y Competencias Blandas (soft skills), esta última será impartida en inglés.

Así mismo se desarrollará el programa **Movi-Emple-AP** para dinamizar la movilidad laboral entre los países de la Alianza del Pacífico, como parte de las estrategias extracurriculares de empleabilidad para estudiantes y egresados.

El Coordinador General del Proyecto Emple-AP, Alexis Ortiz destacó la participación directa y el acompañamiento de las docentes Luz Esperanza Bohórquez, Luz Deicy Alvarado y María Eugenia Calderón de la Facultad de Ingeniería en la implementación de toda la plataforma en la Universidad Distrital.



## **MATRÍCULA CERO PARA ESTUDIANTES DE PREGRADO HASTA 2022**

El Rector Ricardo García Duarte representante legal de la Universidad Distrital Francisco José de Caldas firmó el Acuerdo de Matrícula Cero con el Gobierno Nacional que permitirá continuar con los procesos formativos de más de 28 mil estudiantes que hacen parte de la comunidad universitaria.

La Universidad Distrital recibirá por parte del Gobierno Nacional un importante apoyo para brindar gratuidad en las matrículas del segundo semestre del año y para los semestres del 2022, para todos los estudiantes que se encuentren activos en los programas de pregrado que ofrece la Universidad. Estos acuerdos se firman con el propósito de garantizar que la Universidad cuente con los recursos necesarios para continuar sus compromisos académicos y misionales.

La ministra de Educación, María Victoria Angulo anunció que firmó estos acuerdos con todas las 63 Instituciones de Educación Superior públicas en el país.



# ESTUDIANTE DE LA MAESTRÍA EN INGENIERÍA INDUSTRIAL DE LA UNIVERSIDAD DISTRITAL, REPRESENTARÁ A COLOMBIA EN TOKIO 2020



TOKYO 2020



John Alexander Castañeda es dueño de 13 títulos nacionales y una medalla de oro en la modalidad de 20 kilómetros marcha obtenida en Lima 2019, además de una destacada participación en el Panamericano de Marcha en Lázaro Cárdenas, México y en el Mundial de Atletismo de Doha, Catar.

John Alexander, oriundo del municipio de Castilla, departamento del Meta, es Ingeniero de Producción, egresado de la Facultad Tecnológica de la Universidad Distrital, y actualmente finaliza materias de la Maestría en Ingeniería Industrial.

El 5 de agosto estuvo representando a Colombia y a la Universidad Distrital en Ciudad de Sapporo, que será escenario el maratón olímpico 2020 y las pruebas de marcha; situada a más de 1000 km de Tokio, en la isla de Hokkaido.

Acompañemos a Jhon Alexander Castañeda en Tokio 2020 a cumplir su sueño deportivo.



**#ORGULLLOUD**

AGOSTO 6  
1948

AGOSTO 6  
2021

73  
AÑOS

UN LEGADO A TRAVÉS DE LA EDUCACIÓN



UNIVERSIDAD DISTRITAL  
FRANCISCO JOSÉ DE CALDAS  
Acreditación Institucional de Alta Calidad

1950 se inician los primeros programas académicos

Consejo Superior Universitario | Secretaría General



@FOROABIERTOCSU



@FOROCSU



FORO ABIERTO  
CSU UD



FORO ABIERTO  
CONSEJO  
SUPERIOR UD



FORO ABIERTO  
CSU

SÍGUENOS

[WWW.FOROCSU.UDISTRITAL.EDU.CO](http://WWW.FOROCSU.UDISTRITAL.EDU.CO)

Envíe sus preguntas o comentarios a [foros-csu@udistrital.edu.co](mailto:foros-csu@udistrital.edu.co)

¡ESPERA NUESTRO PRÓXIMO BOLETÍN!